

A. ¿Cuál es el diseño de Dios para el matrimonio?

El matrimonio es un convenio, un pacto, en el que el hombre y la mujer se unen tanto legal como espiritualmente al ser declarados marido y mujer.

“... (Ella) es tu compañera, la esposa de tu pacto. ¿Acaso no hizo el Señor un solo ser, que es cuerpo y espíritu? Y ¿por qué es uno solo? Porque busca descendencia dada por Dios. Así que cuidense ustedes en su propio espíritu, y no traicionen a la esposa de su juventud”.

MALAQÚÍAS 2:14-15

También se le llama matrimonio a la ceremonia o rito que une a un hombre y una mujer hasta que la muerte los separe.¹ Matrimonio es sinónimo de casamiento.³ Generalmente esta palabra se refiere a la unión que se realiza dentro de un templo.

“Así que ya no son dos, sino uno solo. Por tanto, lo que Dios ha unido, que no lo separe el hombre”.

(MATEO 19:6)

Boda

Boda es la palabra que se usa comúnmente para hablar de la ceremonia como tal, la cual generalmente incluye formalidades y festividades. El ejemplo más conocido en las Escrituras es el de las bodas de Caná,² (Lea Juan 2:1-11).

B. ¿Qué dice Dios acerca del matrimonio?

Pactos del Antiguo Testamento

- La palabra hebrea *beriyth* se usa más de 280 veces en el Antiguo Testamento. Con frecuencia se traduce como “pacto”, que significa “acuerdo obligatorio”.⁴
- Los pactos obligatorios para ambas partes se realizaban entre personas y eran confirmados con un juramento hecho ante Dios.⁵ David y Jonatán hicieron un pacto de protección mutua entre ellos y Dios (Lea 1 Samuel 18:3; 20:8-42).

“Puedes irte tranquilo —le dijo Jonatán a David—, pues los dos hemos hecho un juramento eterno en nombre del Señor, pidiéndole que juzgue entre tú y yo, y entre tus descendientes y los míos”.

(I SAMUEL 20:42)

El pacto matrimonial no es solo entre dos personas, sino entre dos personas y Dios

- Dios inició y guardó pactos con Noé, Abraham y otras personas en las Escrituras. (Lea Génesis 9:11-17).

“Éste es mi pacto con ustedes (Noé y los que estaban con él en el arca): Nunca más serán exterminados los seres humanos por un diluvio; nunca más habrá un diluvio que destruya la tierra. Y Dios añadió: Ésta es la señal del pacto

que establezco para siempre con ustedes y con todos los seres vivientes que los acompañan: He colocado mi arco iris en las nubes, el cual servirá como señal de mi pacto con la tierra”.

GÉNESIS 9:11-13

“Así confirmaré mi pacto contigo, y multiplicaré tu descendencia en gran manera”.

GÉNESIS 17:2

“También con ellos confirmé mi pacto de darles la tierra de Canaán, donde residieron como forasteros”.

ÉXODO 6:4

A pesar de que los israelitas fallaron y no obedecieron el pacto como habían prometido en Éxodo 24:7-8, Dios se rehusó a terminarlo.

“...Por cuanto rechazaron mis preceptos... a pesar de todo, y aunque estén en la tierra de sus enemigos, no los rechazaré ni los aborreceré hasta el punto de exterminarlos, ni romperé tampoco mi pacto con ellos. Yo soy el Señor su Dios”.

(LEVÍTICO 26:43-44)

- La expresión ‘hacer pacto’ se refiere a la antigua costumbre hebrea de sellar un acuerdo sacrificando un animal. Cuando Dios estableció su pacto con Abraham, le ordenó que cortara los animales del sacrificio por la mitad. (Lea Génesis 15:8-18).

“Reúnanme a los consagrados, a los que pactaron conmigo mediante un sacrificio”.

(SALMO 50:5)

Para guardar el pacto matrimonial es necesario morir al 'yo'.

Pactos del Nuevo Testamento

- La palabra griega *diatheke* (que se traduce como *pacto* o *testamento*), expresa la idea de un testamento legal, la última voluntad y el testamento de una persona. Es la promesa de la herencia y distribución de los bienes según los deseos de un individuo.⁷
- Aunque *pacto* significa 'un convenio de obligación mutua entre dos o más personas', *diatheke* denota un juramento o promesa hecho por un solo individuo.⁸

“Por eso Cristo es mediador de un nuevo pacto, para que los llamados reciban la herencia eterna prometida, ahora que él ha muerto para liberarlos de los pecados cometidos bajo el primer pacto”.

(HEBREOS 9:15)

SI QUIERE CUMPLIR CON EL PACTO,
USTED ES EL RESPONSABLE DE MANTENER
ESE CONVENIO DE AMOR Y LEALTAD,
AUN SI SU CÓNYUGE NO ACTÚA
COMO USTED QUISIERA.

- Así como Dios el Padre utilizó la sangre de los animales del sacrificio para sellar un pacto en el Antiguo

Testamento, Él selló el nuevo pacto con Su pueblo por medio de la muerte sacrificial y el derramamiento de la sangre de Su Hijo Jesucristo.

“Esto es mi sangre del pacto, que es derramada por muchos —les dijo”.

(MARCOS 14:24)

EL CUMPLIMIENTO DEL PACTO MATRIMONIAL
'REQUIERE MORIR AL YO'
Y TOMAR LA DECISIÓN DE HACER MUCHOS SACRIFICIOS
PERSONALES AUNQUE SEAN DIFÍCILES.

- Tanto el Antiguo como el Nuevo Testamento declaran que Dios llamó a Su pueblo para que cumpliera con el pacto; pero el Nuevo Testamento nos promete que tendremos el *poder* de permanecer fieles a nuestro compromiso; ESE *poder* viene a través de la presencia de Cristo en cada creyente.

“...y ya no vivo yo sino que Cristo vive en mí...”.

(GÁLATAS 2:20)

LA FORTALEZA DE CARÁCTER QUE SE REQUIERE PARA CUMPLIR UN COMPROMISO MATRIMONIAL QUE DURE TODA LA VIDA, CONSISTE EN UN PROCESO CONTINUO DE SOMETIMIENTO A DIOS, PERMITIENDO QUE ÉL DESARROLLE EN NOSOTROS EL CARÁCTER DE CRISTO.

C. ¿Cuál es el mandato o modelo de Dios para el matrimonio?

La primera mención del matrimonio en la Biblia la encontramos en el capítulo 2 de Génesis, allí Dios revela un plan que consta de cuatro partes para la relación matrimonial.⁹

“Por eso el hombre deja a su padre y a su madre, y se une a su mujer, y los dos se funden en un solo ser.

En ese tiempo el hombre y la mujer estaban desnudos, pero ninguno de los dos sentía vergüenza”.

(GÉNESIS 2:24-25)

Separación

“Por eso el hombre deja a su padre y a su madre...”

(VERSÍCULO 24).

Tanto el hombre como la mujer dejan la autoridad de sus padres y se convierten en una unidad familiar por separado. En el matrimonio la lealtad hacia los padres jamás debe ser más fuerte que la lealtad hacia la pareja.

Unión

“... y se une a su mujer...”

(VERSÍCULO 24).

Por un acto voluntario, la unión matrimonial es un compromiso mental para tener una fiel y permanente relación con la pareja, sin importar las dificultades que puedan surgir.

Unidad

“... y los dos se funden en un solo ser”,
(VERSÍCULO 24).

La unidad física es la consumación de la cercanía sexual. Para alcanzar una unidad plena, ambos esposos deben buscar maneras de satisfacerse el uno al otro. Esto se puede lograr preguntando abiertamente qué es placentero para el otro; es importante tomar tiempo para disfrutarse mutuamente.

Intimidad

“En ese tiempo el hombre y la mujer estaban desnudos, pero ninguno de los dos sentía vergüenza”,
(VERSÍCULO 25).

La intimidad emocional se estimula cuando una pareja de casados busca la transparencia y no teme sentirse vulnerable ante el otro; ambos comparten honestamente sus sentimientos de frustración y fracaso, así como sus más profundos deseos y decepciones.

La intimidad espiritual se logra cuando los esposos no temen expresar sus necesidades más íntimas; orando juntos y compartiendo lo que Dios está haciendo en sus vidas.¹⁰

PREGUNTA: ¿Qué hacer si soy rechazado por mi familia política?

“Mi familia política me ha rechazado desde el momento en que mi esposo y yo nos casamos. Ellos no me incluyen

en sus actividades familiares. Mi esposo no me lleva a las bodas, cumpleaños y graduaciones de su familia. ¿Qué puedo hacer para que sus padres me acepten?”.

RESPUESTA: En este caso el problema mayor radica en su esposo, no en su familia política. Si él no le muestra respeto a usted llevándola a sus reuniones familiares, él le está enseñando a sus padres a no respetarla. Ya que usted forma parte de su familia (por extensión), debería ser invitada a las reuniones que ellos realicen. Su esposo debe decirles a sus padres que la llevará a la reunión familiar o de lo contrario se quedará en la casa con usted. Él podría hacerlo de la siguiente manera:

- Mamá, papá, los amo y quiero estar con ustedes en esta ocasión especial.
- Debido a que estoy casado, lo correcto es llevar a mi esposa a nuestras reuniones familiares.
- Ya que ahora ella y yo somos una sola carne, si ustedes no aceptan a mi esposa tampoco me aceptan a mí.
- Llevaré a mi esposa o me quedaré en casa con ella, la decisión es de ustedes”.

La Biblia presenta este principio en el siguiente pasaje:

“Por eso dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su esposa, y los dos llegarán a ser un solo cuerpo”.

(EFESIOS 5:31)

D. ¿Cuál es el propósito de Dios para el matrimonio?

Dios tiene un propósito único para el pacto del matrimonio. En la Biblia, la relación matrimonial está diseñada para representar la relación de Cristo con su 'esposa', es decir la Iglesia, la cual está compuesta por los creyentes genuinos.

De la misma forma en que Cristo se entregó a sí mismo como un sacrificio por la Iglesia, usted y su cónyuge deben sacrificar voluntariamente sus deseos individuales por el bien del pacto matrimonial.

“Esposos, amen a sus esposas, así como Cristo amó a la iglesia y se entregó por ella”.

(EFESIOS 5:25)

Compañerismo

Dios le ha dado a usted (y a su pareja) un regalo de por vida: su cónyuge. El verdadero compañerismo dentro de la relación matrimonial crece cuando hay unidad emocional, espiritual y física.

“¿Pueden dos caminar juntos sin antes ponerse de acuerdo?”

(AMÓS 3:3)

Placer

La relación matrimonial y su cónyuge son los mayores regalos que Dios le ha dado. El disfrutar verdaderamente a su pareja va de la mano con el autocontrol y un corazón de servicio del uno al otro.

E. ¿Cuál es el diseño de Dios para el matrimonio?

Monogamia

Es estar casado con una sola persona.¹¹

PREGUNTA: “**mi esposo murió hace varios años. ¿Debo evitar casarme para honrar su memoria?**”.

RESPUESTA: No. La palabra de Dios dice que usted es libre de casarse de nuevo siempre y cuando sea con un creyente.

“La mujer está ligada a su esposo mientras él vive; pero si el esposo muere, ella queda libre para casarse con quien quiera, con tal de que sea en el Señor”.

(I CORINTIOS 7:39)

No la Bigamia

Bigamia es casarse con otra persona mientras se está legalmente casado con alguien.¹²

PREGUNTA: “**¿por qué es mala la bigamia si algunas culturas la aceptan?**”.

RESPUESTA: aunque las leyes civiles cambian, y las culturas también, nuestro parámetro es la Biblia y ésta enseña que el pacto matrimonial debe ser entre un hombre y una mujer.

“Pero en vista de tanta inmoralidad, cada hombre debe tener su propia esposa, y cada mujer su propio esposo”.

(I CORINTIOS 7:2)

Ni la Poligamia

Poligamia es estar casado con dos o más personas a la vez.¹³

PREGUNTA: “¿por qué retiró Dios su aprobación a la poligamia del Antiguo Testamento y apoya la monogamia en el Nuevo Testamento?”.

RESPUESTA: Dios no cambia. Desde el principio su diseño original para el pacto matrimonial fue la monogamia, no la poligamia ni la bigamia. Dios no trajo a Adán varias mujeres, le trajo una sola. Dios condenó la poligamia (Génesis 6: 1-8)

“Luego Dios el Señor dijo: No es bueno que el hombre esté solo. Voy a hacerle una ayuda (no dijo ayudas) adecuada (...) por eso el hombre deja a su padre y a su madre, y se une a su mujer (no a sus mujeres), y los dos se funden en un solo ser.

(GÉNESIS 2:18 Y 24)

